

BAB IV KESIMPULAN DAN SARAN

4.1 Kesimpulan

Penelitian ini merupakan penelitian yang menganalisis presuposisi serta makna yang ada dalam tuturan yang ada. Penelitian ini membahas tentang enam jenis presuposisi dan makna yang terkandung dalam webtoon *Girl's World* episode 30 hingga 50. Tujuan dilakukannya penelitian ini adalah untuk mengetahui makna dan jenis presuposisi dalam webtoon tersebut. Berdasarkan analisis dan pembahasan yang telah dilakukan mengenai presuposisi dalam webtoon *Girl's World*, maka dapat ditarik kesimpulan:

Presuposisi dalam penelitian ini diklasifikasikan berdasarkan teori Yule (2006) yang terbagi menjadi enam yaitu, presuposisi eksistensial (*existensial presupposition*), presuposisi faktif (*factive presupposition*), presuposisi leksikal (*lexical presupposition*), presuposisi struktural (*structural presupposition*), presuposisi nonfaktif (*nonfactive presupposition*), dan presuposisi konterfaktual (*conterfactual presupposition*). Secara keseluruhan ditemukan 41 data presuposisi yang terdapat dalam webtoon *Girl's World* episode 30 hingga 50.

Ditemukan bahwa sebanyak 7 data tuturan yang mengandung presuposisi eksistensial, 11 data tuturan yang mengandung presuposisi faktual, 6 data tuturan yang mengandung presuposisi leksikal, 12 data tuturan yang mengandung presuposisi struktural, 1 data tuturan yang mengandung presuposisi nonfaktual, 4 data tuturan yang mengandung presuposisi konterfaktual.

4.2 Saran

Peneliti berharap dengan adanya kajian pragmatik tentang presuposisi ini dapat memberikan pengaruh positif dalam pembelajaran bahasa Korea, baik di lingkungan masyarakat maupun di lingkungan Universitas Nasional. Penelitian mengenai presuposisi dalam webtoon yang dilakukan peneliti memang masih memiliki banyak kekurangan. Peneliti hanya membahas tentang jenis klasifikasi presuposisi serta makna yang ada dalam tuturan webtoon tersebut. Karena hal tersebut, diharapkan untuk penelitian selanjutnya mengenai presuposisi dalam sebuah webtoon, analisis sebaiknya dilakukan dengan pembahasan yang lebih luas seperti pembahasan properti (sifat) dari presuposisi itu sendiri.

